

Concentración de riqueza bursátil, al alza (El Financiero 03/08/11)

Concentración de riqueza bursátil, al alza (El Financiero 03/08/11) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 3 de agosto de 2011

- Casas de bolsa custodian 6 billones 123 mil mdp.
- En el sector, 203 mil inversionistas.
- Cada cliente tiene 30.2 mdp en promedio.

EN CASAS DE BOLSA, MÁS DE 6 BDP Pese a un entorno de elevado nerviosismo internacional, la riqueza de un reducido grupo de inversionistas, que representan 0.42 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) de México, registró un crecimiento anual de 10.53 por ciento a junio de 2011. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) sobre las casas de bolsa al cierre del primer semestre, los valores de los clientes bajo custodia, en 34 intermediarias bursátiles que conforman el sector, ascendieron a seis billones 122 mil 632 millones de pesos. El monto de los valores en custodia a junio de este año es el más elevado de la historia, es 10.52 por ciento mayor al observado en el sexto mes de 2010; 2.37 por ciento superior al registrado en diciembre, y 1.59 por ciento más alto que el alcanzado en el primer trimestre, luego de que los saldos alcanzados en las dos fechas últimas fueron niveles récord. Tal saldo en custodia equivale a 45 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) de México, pero también equivale a 1.78 veces el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011. El número de inversionistas que participan directamente en el mercado bursátil mexicano se ubicó en 203 mil 23, con lo cual el valor promedio de custodia por cuenta se situó en 30.2 millones de pesos. La cifra de clientes se elevó en tres mil 162 respecto a junio del año anterior. El número de inversionistas contrasta con el del sector de sociedades de inversión, donde participan un millón 975 mil 82 mexicanos y el monto promedio por contrato es de 646 mil pesos. Números negativos El personal ocupado por el sector de casas de bolsa al cierre de junio fue de cinco mil 702, lo que significó un aumento de 168 empleados en relación con el mismo mes de 2010. Al cierre de junio, los activos de las casas de bolsa ascendieron a 446 mil 262 millones de pesos, lo que implicó una caída de 2.29 por ciento en el trimestre y de 8.49 por ciento en términos anuales. El resultado por servicios del sector fue de cuatro mil 56 millones de pesos a junio, flujo menor en 2.81 por ciento en relación con el mismo periodo de 2010. Por su parte, el margen financiero por intermediación sumó tres mil 822 millones en el periodo; es decir, 0.40 por ciento menor que lo reportado para igual periodo del año previo. El sector presentó un resultado neto acumulado a junio de dos mil 307 millones de pesos, mientras que en el mismo periodo de 2010 fue de dos mil 914 millones, lo que representó una disminución de 20.83 por ciento en el periodo. A pesar de esas disminuciones, en junio de 2011 la rentabilidad de los activos, medida por el ROA, se ubicó en 1.41 por ciento, cifra ligeramente mayor que la reportada en igual mes de 2010, que fue de 1.39 por ciento. Por otra parte, al sexto mes del año la rentabilidad del capital (ROE) fue de 17.86 por ciento, menor que la observada en junio de 2010, cuando fue de 19.84 por ciento.